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Darias: “Bravo 
despilfarra 90.000 euros 
de las arcas públicas 
en su campaña”. 
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PRESIDENCIA  |

dicas, el PSOE volvió a exigir el im-
porte exacto de la citada campaña. 
La realidad es que esta información 
llegó el 4 de agosto, es decir, dos 
meses después de solicitarla.

En la información remitida por el 
Presidente se detalla que ya lleva 
gastados 89.525 euros, sin contar 
los gastos “del el fallido acto” ce-
lebrado en el Paraninfo, que ya en-
tonces puso de manifiesto que esta 
plataforma la impulsa el PP.

Darias: “Bravo sigue dilapi-
dando los recursos públicos en 
una campaña del PP, que ha 
demostrado ser un fracaso”.

“El Presidente ha respondido mal y 
tarde. Mal porque se permite cali-
ficar como “inadecuadas” el tono 
de nuestras preguntas, así como la 
extensión y el detalle de las mismas 
y tarde porque, incumple, reitera-
damente y con creces, los plazos 
establecidos. Bravo, con su actitud, 
está acreditando que la labor de 
control le produce urticaria y que, 
cada día, para él, democracia y go-
bierno están cada vez más distan-
tes”, asevera.

“Mientras Bravo se preocupa de 
esta campaña, no se ocupa de los 
proyectos estratégicos para Gran 
Canaria, que siguen paralizados 
por los gobiernos del PP”, concluyó 
la portavoz socialista en el Cabildo 
de Gran Canaria.  

Tras dos meses de espera, Bra-
vo de Laguna ha respondido 
el coste de la campaña insu-

larista de promoción de la platafor-
ma “Por Gran Canaria, sí se puede”, 
que ha sido de 90.000 euros. Caro-
lina Darias, portavoz socialista en la 
Corporación Insular, ha criticado a 
Bravo “por el despilfarro de un total 
de 15 millones de las antiguas pese-
tas, un gasto indecente e inútil, con 
fines absolutamente partidistas, y 
además, por mentir a la ciudadanía, 
ya que el 23 de agosto aseguró en 
una rueda de prensa que el coste 
total de la campaña era de 70.000 
euros, y no es así”.

El Grupo Socialista solicitó, por es-
crito el 9 de julio, de conformidad 
con el Reglamento de Organización 
y Funcionamiento del  Pleno y sus 
Comisiones del Cabildo de Gran 
Canaria, información de los gastos 
de la campaña publicitaria y de re-
cogida de firmas denominada “Por 
Gran Canaria, sí se puede”, lanzada 
por el Presidente Bravo hace unos 
meses contra el Gobierno de Cana-
rias y costeada con dinero público.

El citado Reglamento, en su artículo 
16, obliga al Gobierno a responder 
en cinco días. Tras la negativa a de-
cir  la cuantía exacta, el Grupo So-
cialista reiteró dicha solicitud el 17 
de julio, sin obtener información al 
respecto. Ante ello, el pasado 26 
de julio, y ya con advertencia de 
exigencia de responsabilidades jurí-

Darias: “Bravo despilfarra 90.000 € en la 
campaña ‘Por Gran Canaria, sí podemos’.
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El Grupo Socialista en el Cabil-
do de Gran Canaria ha pedi-
do a los representantes de la 

Institución insular en la Autoridad 
Única del Transporte, AUT, que re-
chacen la propuesta del PP en el 
Ayuntamiento de Las Palmas de 
Gran Canaria para subir las tarifas 
de Guaguas Municipales, si ésta fi-
nalmente se produce.

El Concejal de Movilidad Ciudada-
na de Las Palmas de Gran Canaria 
ha anunciado una subida del bille-
taje de la empresa municipal de 
transporte urbano Guaguas Muni-
cipales, SA. La subida, que afecta 
a casi todos los títulos de viaje de 
la compañía, pretende llevarse en 
breve, para su aplicación en enero 
de 2014. Si bien las bonificacio-
nes a colectivos concretos, como 
estudiantes y familias numerosas 
dependen de los presupuestos del 
Ayuntamiento capitalino, títulos 
de viaje como el pago directo y el 
Bono 10 viajes deben ser elevados 
a la consideración de la AUT.

En este sentido, Hidalgo recordó 
que “la política de tarifas de las 
compañías que operan en conce-
siones públicas en la Isla debe ser 
discutida y consensuada en el seno 
de la AUT. Ésta es la competente, 
entre otras cosas, porque es la que 
gestiona los recursos procedentes 
del Contrato Programa suscrito en-
tre el Cabildo Insular y el Gobierno 
de Canarias en esta materia y que 
emana del suscrito, a su vez, con el 
Gobierno de España”.
 
Hidalgo manifiesta que “resulta 

El PSOE exige a la Autoridad Única que 
rechace la subida de las tarifas de Guaguas.

paradójico que, se argumente la se-
gunda subida de tarifas en dos años 
de esta compañía, en el incremen-
to del precio del combustible y  en 
la necesidad de compra de nuevas 
guaguas, cuando ha sido el Gobier-
no de Rajoy el que metió un recorte 
de 20 millones de euros al Contrato 
Programa en la partida específica 
de renovación de flota. Pues bien, 
el PP de Las Palmas de Gran Cana-
ria le va a pasar al cobro a la ciu-
dadanía el recorte del PP nacional, 
subiéndole en plena crisis el trans-
porte público”.

Efectivamente, los socialistas en el 
Cabildo Insular ya advirtieron, en 
octubre de 2012, que los Presu-
puesto Generales del Estado para 

2013 suprimía una partida de finan-
ciación de la flota de las operadoras 
de transporte público de pasajeros 
por carretera, pasando de cinco 
millones a cero. Las operadoras de 
Gran Canaria perdían una aporta-
ción total de unos dos millones en 
este concepto. En el Contrato Pro-
grama 2009-2012 se garantizaron 
8 millones a Gran Canaria para la 
renovación de la flota. Dos Millo-
nes por año, que se detraían de los 
5 millones anuales para Canarias 
(2 para cada isla capitalina y uno a 
repartir entre las islas periféricas). 
El montante total del Contrato Pro-
grama de transporte de viajeros 
por carreteras para Canarias era 
de 120 millones de aportación del 
Estado, 30 por año, de los que 25 

TRANSPORTE  |
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Hidalgo: “El 
PP preten-

de hacer pagar 
a la ciudadanía 
de la capital 
el recorte de 
Rajoy al trans-
porte público 
canario”

Sigue en la página siguiente >
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anuales eran para gasto general y 
5 específicos para la renovación de 
la flota obsoleta. Es decir el recorte 
en el cuatrienio 2013-2016 es de 20 
millones de euros, de los que Gua-
guas Municipales se llevaba casi un 
millón anual.

“La renovación de la flota de Gua-
guas Municipales, 57 vehículos 
nuevos, se los dejamos adjudicados 
desde el mandato anterior. Para po-
der financiar la compra de 25 vehí-
culos nuevos el Concejal capitalino 
pretende pasarle el coste de ese 
recorte del estado a los ciudadanos 
subiéndole la tarifa que más utili-
zan el transporte público, los del 
Bono 10 viajes. Como siempre, el 

PP carga sobre los mismos”, afirmó.

“En cualquier caso, la Autoridad 
Única está para planificar las polí-
ticas de transporte terrestre de pa-
sajeros de la Isla. Si no, ¿para qué 
está?. Nos dijeron en el Pleno del 
Cabildo que estaban trabajando 
para la equiparación de tarifas. Tra-
bajo que le dejamos avanzado en 
el anterior mandato. Con esta subi-
da brutal de las tarifas en Guaguas 
Municipales el PP está equiparan-
do al alza todas las tarifas a todo el 
mundo”, aseveró Hidalgo.

Por ello, “el Grupo Socialista en el 
Cabildo exigirá el rechazo de la AUT 
a esta subida de las tarifas en Gua-

guas Municipales”, matizó.

En el anterior mandato el PSOE re-
dujo de 10 a 7 la edad media de los 
vehículos de la isla, mejorando así 
el servicio a los ciudadanos y adap-
tándonos a las exigencias mediam-
bientales que se debe exigir a una 
flota de transporte público moder-
na. “Ya advertimos que esto se iba a 
producir. Lo que tiene que hacer la 
Consejera de Transporte del Cabil-
do es negociar con sus correligiona-
rios en el Ayuntamiento para que, 
como hace con Global, solventar los 
problemas de bajadas de viajeros y, 
especialmente, las consecuencias 
de los injustos recortes de Rajoy a 
l@s grancanari@s.

ro. Uno de los casos más destaca-
dos ha sido el de Telde. El pasado 
mes de agosto la alcaldesa de Telde 
mostró su malestar por el retraso 
en la firma del convenio, que le 
está trayendo consecuencias nega-
tivas en su municipio. 

“Esto ha dificultado el compromiso 
de los municipios con la violencia 
de género”, matiza Guerra. La con-
sejera recuerda que el año pasado 
tuvieron que cerrar cinco oficinas 
de atención a mujeres víctimas de 
malos tratos por culpa del retraso 
de este convenio. Además, la con-
sejera también recuerda que el año 
pasado sobró más de un millón 
de euros, que no pudo ejecutarse 
también por el retraso de la firma 

El PSC-PSOE ha reclamado al 
grupo de gobierno del Cabil-
do –en la Comisión del Pleno 

de Política Social- que ponga en 
marcha con urgencia el Convenio 
en materia de Violencia hacia las 
mujeres, “que a estas alturas del 
año todavía no se ha aplicado, ni se 
ha firmado con los ayuntamientos”, 
a pesar de que el Instituto Canario 
de Igualdad (ICI) ya ha adelantado 
el 60% del presupuesto. Se trata de 
casi 4 millones de euros destinados 
a ayuntamientos y ONG’s. 

La consejera socialista Isabel Gue-
rra recordó que en el caso de los 
ayuntamientos, muchos han para-
lizado las oficinas de información y 
prevención de violencia de Géne-

de este convenio. “No puede so-
brar dinero destinado a las mujeres 
víctimas de violencia de género. 
Este año vamos por el mismo cami-
no que el año pasado. El convenio 
debe firmarse ya, y ejecutarse el di-
nero previsto para este fin”, asevera 
Guerra. 

A día de hoy son más de 2.000 las 
mujeres con órdenes de protección 
en Gran Canaria, y más de 200 me-
nores afectados. 

“Nada justifica que no se haya fir-
mado el convenio, porque el dinero 
existe, ya que los presupuestos para 
2012 están garantizados”, puesto 
que incluso el ICI ha adelantado el 
60% del dinero. 

El PSOE exige al PP que firme ya el convenio 
de violencia de género con los ayuntamientos.

POLÍTICA SOCIAL  |
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El consejero socialista Jesús 
González Dumpiérrez ha 
denunciado que actual-

mente el Matadero Insular se en-
cuentra sin liquidez y en situación 
de endeudamiento con sus provee-
dores desde febrero del presente 
año. 

Por eso, el PSOE ha registrado en 
en septiembre una solicitud de in-
formación por escrito para pedir 
al Gobierno insular la relación de 
las deudas a proveedores de Ma-
taderos S.L.U. cuál es exactamente 
el endeudamiento, y todos los de-
talles referentes a  esta cuestión, 
como el saldo de crédito disponible 
a día de hoy. 

El consejero González Dumpiérrez 
informa de que en julio del presen-
te año se produjo una transferencia 
corriente para gastos imprevistos 
de gestión de residuos. 

“La sociedad Matadero Insular es 
un despropósito. Está mal gestiona-
da, y va a la deriva”, asevera. 
En el Matadero Insular de Gran Ca-
naria, cuya titularidad es ostentada 
por el Cabildo Insular de Gran Ca-
naria, se presta un Servicio Público, 
que mediante una gestión indirec-
ta, se estructura en matadero Ge-
neral: sacrificio, faenado, refrigera-
ción especies bovina, caprina, ovina 

El PSOE denuncia la mala gestión 
de Bravo en el Matadero Insular.

(Lunes y Jueves) y porcina (martes 
y viernes); y matadero de aves y 
conejos: sacrificio, faenado, refri-
geración especies avícola y cunícola 
(diariamente).

González Dumpiérrez recuerda que 
el gobierno insular destinó 300.000 
euros a la empresa “Residuos Archi-
piélago SL”, que se hace cargo de la 
gestión de los SANDACH (Subpro-
ductos Animales No Destinados Al 
Consumo Humano), es decir, la re-
cogida, almacenamiento temporal 
y transporte de los residuos hasta 
las plantas autorizadas para su des-
trucción y valorización. 

“La sociedad Matadero Insu-
lar es un despropósito. Está 
mal gestionada, y va a la de-
riva”, asevera el consejero.

Durante el proceso, el material se 
identifica y conserva adecuada-
mente en contenedores específicos 
de uso exclusivo, libre de cualquier 
otro elemento, para proceder a su 
retirada, traslado y posterior tra-
tamiento en las plantas de destino 
autorizadas, sitas  en Zaragoza.Se 
suponía que incluso íbamos a ser 
pioneros en el Archipiélago, y la 
realidad es que el Matadero Insular 
está muy mal gestionado y debe di-
nero a sus proveedores”, subraya el 
consejero. 

El consejero socialista Jesús González Dumpiérrez criti-
ca que el PP haya dejado  a esta sociedad sin liquidez 
y en situación de endeudamiento con sus proveedores.

SECTORES ECONÓMICOS  |
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Juventudes Socialistas de Gran 
Canaria (JSGC) denuncia el 
poco interés del Cabildo de 

Gran Canaria con motivo del Día 
Internacional de la Juventud. En 
una fecha para reivindicar las ne-
cesidades específicas de la juven-
tud, la consejera María del Carmen 
Muñoz Marín, dedica los escasos 
recursos del área de Juventud a ac-
tividades de ocio. 

Hace un año Juventudes Socialistas 
denunció el despilfarro del Cabildo 
con motivo de esta fecha, cuando 
el organismo organizó una excur-
sión en catamarán por el sur de la 
isla para un centenar de jóvenes 
con cargo al área de Juventud, a la 
que se destinaron 7.000 euros. Este 
año, vuelven a repetir con una fór-
mula parecida.

En este sentido, JSGC considera 
que las políticas de juventud que 
realiza el Cabildo de la isla no están 
destinadas a solucionar los proble-
mas de la inmensa mayoría de la 
juventud. “El área de Juventud en 
el Cabildo no debe encargarse sólo 
del ocio y tiempo libre, debe buscar 
dar respuesta a las necesidades de 

los y las jóvenes además de permi-
tirles ser parte activa de la socie-
dad, con ideas e iniciativas propias. 
Participación juvenil no es sólo pa-
gar excursiones.” afirma Betsaida 
González Rodríguez, Secretaria Ge-
neral de Juventudes Socialistas de 
Gran Canaria.

El desempleo juvenil, el acceso a la 
vivienda y la educación son cuestio-
nes de extrema importancia para la 
mayoría de los y las jóvenes, temá-
ticas que no reciben ninguna aten-
ción en el Día Internacional de la 
Juventud por parte del Cabildo de 

Betsaida 
González: 
“El Cabildo 
ignora las 
preocupa-
ciones de la 
juventud”.

JUVENTUD  |

Gran Canaria. 

Además, González señala: “No es-
tamos en contra de Programas de 
Movilidad como JUVEMCAN, pero 
ahora mismo las prioridades han 
cambiado. Las demandas de la ju-
ventud necesitan respuesta”.
 
Recuerda que, en el mes de Julio, 
había más de 22.000 jóvenes me-
nores de 30 años en situación de 
desempleo en Gran Canaria y se-
guimos manteniendo una tasa de 
paro entre los menores de 25 años 
superior al 65% según la EPA.

Sigue en la página siguiente >
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El PSOE en el Cabildo de Gran Ca-
naria ha exigido al Gobierno insular 
que acometa las actuaciones nece-
sarias para el adecentamiento y la 
seguridad de la carretera del Pico, 
que se encuentra en La Laguna de 
Valleseco. 

Más de 15 familias, que residen en 
la calle Carretera del Pico, en La 
Laguna de Valleseco, llevan ocho 
años reclamando al Cabildo y a 
los dos ayuntamientos implicados 

ENCUENTRO DE JUVENTUDES SOCIALISTAS |

–Firgas y Valleseco- que tomen 
cartas en el asunto y arreglen los 
socavones, una señal de peligro es-
condida entre la maleza y las zonas 
de mala visibilidad. 

Por ello, el consejero socialista en 
el Cabildo de Gran Canaria, Jesús 
González Dumpiérrez, ha pedido 
en la Comisión del Pleno de Infra-
estructuras de septiembre la im-
plicación del Gobierno de la Isla en 
solucionar este problema. 

El PSOE pide soluciones para la carretera 
del Pico de Valleseco. 

INFRAESTRUCTURAS  |

La portavoz 
del PSOE en el 
Cabildo de Gran 
Canaria, Carolina 
Darias, el Secre-
tario Insular del 
PSOE, Ángel 
Víctor Torres, 
la portavoz 
socialista en el 
Ayuntamiento 
de Las Palmas 
de Gran Canaria, 
Isabel Mena, y 
la secretaria de 
Juventudes So-
cialistas en Gran 
Canaria, Betsaida 
González, mantu-
vieron un encuen-
tro en agosto con 
los responsables 
federal y canario 
de Juventudes 
Socialistas, Nino 
Torre y Sergio 
Medina, respec-
tivamente, y con 
los miembros 
de JJSS de Gran 
Canaria con el 
fin de analizar el 
panorama juvenil 
actual en la Isla. 
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El PSOE ha denunciado que 
la llegada de turistas nacio-
nales a Gran Canaria duran-

te el primer semestre del presente 
año ha vuelto a poner en evidencia 
“los errores” del PP en cuanto a los 
criterios políticos aplicados a la es-
trategia promocional del Cabildo de 
Gran Canaria y que el propio presi-
dente del Cabildo y del Patronato, 
Bravo, reconoce en la prensa.

Según datos del Patronato de Tu-
rismo, si comparamos las cifras de 
turistas nacionales que llegaron a 
Gran Canaria en el primer semes-
tre de 2013, con los que llegaron 
en el mismo periodo en los años 
2010, 2011 y 2012, “podemos cali-
ficar este semestre de fatídico. Es el 
peor semestre conocido”, asevera 
el consejero socialista en la Corpo-
ración Insular, José Antonio Godoy. 

La llegada de turistas nacionales en 
el primer semestre del año continua 
descendiendo, observando que de 
208.055 turistas (enero-junio 2011) 
hemos pasado a 188.206 (enero-ju-
nio 2012) y hemos seguido bajando 
hasta llegar a los 166.912 turistas 
(enero-junio 2013). Según los datos 
oficiales del Patronato de Turismo, 
el descenso de turistas entre el pri-
mer semestre de 2011 y el de 2013 
es de 52.662 turistas entre nacio-
nales y extranjeros. En base a estos 
datos, el consejero socialista en el 
Cabildo de Gran Canaria, José Anto-
nio Godoy, hace un balance negati-
vo de la gestión en materia turística 

La llegada de turistas nacionales a Gran Canaria 
desciende paulatinamente desde que gobierna el PP.

diferenciadas de la marca “Cana-
rias”, sobre todo en Fitur, “no sólo 
no ha sido buena idea sino todo 
lo contrario, nos ha perjudicado”, 
dado que “cuanto más se empeña 
en hacer campañas para beneficiar 
la imagen del PP que no la de Gran 
Canaria, la llegada de turistas nacio-
nales y extranjeros, ha ido a peor. 
Es la evidencia de que los objetivos 
no eran turísticos”, asevera.

Por todo ello, Godoy pidió en la Co-
misión del Pleno de Turismo que se 
revisen los criterios promocionales 
a fin de aumentar la llegada de tu-
ristas, porque el Presidente del Ca-
bildo y del Patronato de Turismo de 
Gran Canaria, ha afirmado que no 
se debe a la capacidad alojativa de 
la Isla, sino porque “Tenerife ha tra-
bajado mejor el mercado nacional”.

TURISMO  |

por parte del PP en el Cabildo de 
Gran Canaria. 

Asimismo, el PSC-PSOE en el Ca-
bildo critica que el PP haya dejado 
escapar a 77.848  turistas, tanto 
nacionales como extranjeros de 
2011 a 2012 (enero-diciembre). El 
consejero socialista explica que las 
declaraciones del consejero de Tu-
rismo del Cabildo, Melchor Camón, 
diciendo que la Isla ha experimen-
tado un crecimiento del 3% en la 
llegada de turistas durante el mes 
de junio, “se basan en datos sesga-
dos e incompletos con los que el PP 
pretende engañar  a la ciudadanía, 
con espejismos y lecturas interesa-
das de los datos”. “Es evidente que 
la intención de Bravo, al pretender 
que aumentara la llegada de turis-
tas a Gran Canaria con campañas 
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El PSC-PSOE en el Cabildo 
de Gran Canaria ha recla-
mado al grupo de gobier-

no –en la Comisión del Pleno de 
Cultura- que proceda a la limpieza 
y protección de las cuevas que con-
figuran el Yacimiento Arqueológico 
conocido como Poblado de Tara, 
en el municipio de Telde.

El consejero socialista José Anto-
nio Godoy explicó durante su in-
tervención que en la página web 
de Patrimonio Histórico del Cabil-
do de Gran Canaria aparece una 
reseña referida al Poblado de Tara 
y la importancia del mismo como 
núcleo de población prehispánica, 
tanto por la cantidad y tamaño de 
sus cuevas, como por las abundan-
tes evidencias materiales de los 
útiles de los que se valió la pobla-
ción aborigen en sus quehaceres 
cotidianos, identificándose el lugar 
con un centro alfarero aborigen. 
En Tara se encuentra una de las 
cuevas artificiales más importan-
tes de Gran Canaria, denominada 
Cueva del Faycan.

“La realidad del yacimiento es la-
mentable, dado el abandono en 
el que se encuentran varias de las 
cuevas, tanto a nivel de limpieza 
como de protección, observándo-
se desprendimientos, apuntala-
mientos insuficientes en algunas 
cuevas y la ingente cantidad de 
residuos sólidos de todo tipo que 
han convertido las cuevas en au-

Las cuevas del Poblado de 
Tara, sucias y abandonadas.

PATRIMONIO HISTÓRICO  |

GRAN CANARIA   | EnClave Socialista 

ténticos estercoleros”, aseveró.

Aunque estos espacios son de pro-
piedad privada, como tantos otros  
yacimientos, no dejan de ser pa-
trimonio arqueológico, razón por 
la que el PSOE considera que “el 
Cabildo de Gran Canaria, con la 
colaboración del Ayuntamiento de 
Telde, si así lo considerase, debería 
mediar con los propietarios para 
llegar a los acuerdos que fueren 
necesarios para la limpieza y pro-
tección de los espacios (cuevas), 
incluyendo el Poblado de Tara en 

el Plan de Mantenimiento de Ya-
cimientos Arqueológicos y Etno-
gráficos de Gran Canaria, si no lo 
estuviera, y así salvar momentá-
neamente el yacimiento hasta que 
el Cabildo de Gran Canaria propon-
ga un plan de intervención global 
en el mismo”, concluyó Godoy.

Por su parte, Alejandro Ramos, se-
cretario general de los socialistas 
teldenses, califica de “dejadez con-
tinua y permanente” la actitud del 
PP ante asuntos que son de com-
petencias propias”. Ramos puso en 

Sigue en la página siguiente > 9 | Nº 13
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valor el patrimonio histórico de la 
ciudad de Telde, “uno de los mejo-
res de Canarias”. 

“Los socialistas siempre nos ve-
mos obligados a solicitar auxilio a 
otra Corporación ante la dejadez 
de la Corporación municipal. Los 
socialistas, como ya hemos hecho 
en otras ocasiones, defenderemos 
nuestro patrimonio municipal y 
nuestros yacimientos”, afirma el 
secretario general de los socialis-
tas de Telde. 

Por encima 
de esta 
cueva pasa 
una carre-
tera. 

José Antonio 
Godoy (izq.) 
y Alejandro 
Ramos (dcha.) 
en una de las 
cuevas. 

Colchones 
y hasta 
un coche 
en las 
cuevas del 
poblado de 
Tara. 
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El PSC-PSOE en el Cabildo 
de Gran Canaria ha pro-
puesto al Gobierno Insular 

en el Consejo Rector del Instituto 
de Atención Social y Sociosanitaria 
(IASS), que aumente el número de 
personas que velan por la calidad 
de los servicios sociosanitarios 
para aumentar la inspección a los 
centros del Instituto de Atención 
Social y Sociosanitaria (IASS) ges-
tionados por empresas privadas. 
Actualmente, los más de sesenta 
centros sociosanitarios del Cabildo 
están vigilados por sólo cuatro pro-
fesionales. 

El PSC-PSOE propuso al Cabildo 
Insular que aumentara el número 
de efectivos de la Unidad Técnica 
de Evaluación y Calidad  (UTEC) de 
los servicios sociosanitarios.  En 
el anterior mandato, esta Unidad 
Técnica  que controla la calidad de 
los servicios y los pliegos de condi-

El PSOE critica que el PP reduzca las 
personas que controlan la calidad 
de los centros de Política Social. 

POLÍTICA SOCIAL  |

ciones técnicas que se otorgaron a 
las empresas se cumplan ascendían 
a siete. 

Guerra explica que mientras el Par-
tido Popular ha aminorado efecti-
vos para velar por la calidad de los 
servicios, en la pasada legislatura 
eran siete las personas que velaban 
para que la calidad de los servicios 
fuese óptima y se cumplieran los 
pliegos de condiciones técnicas. 

La consejera considera que cuatro 
profesionales para controlar más 
de sesenta centros son “insuficien-
tes”, ya que deben realizar inspec-
ciones en cada uno de ellos cada 
cierto tiempo. “Estamos hablando 
de centros cuya gestión se ha dado 
a privados y que requieren que se 
les inspeccionen para controlar la 
calidad de los servicios”, detalla. 

Por otro lado, el PSC-PSOE critica 

que el año pasado se amortizaran 
las plazas de dietista, auxiliar y pe-
luquera “para contratar un ingenie-
ro industrial a dedo, rebotado del 
Ayuntamiento de Mogán.  En este 
sentido, “no era lógica la transfor-
mación de estas plazas que eran  
de servicios sociosanitarios, por un 
perfil de ingeniero, que difícilmente 
encaja en esta consejería”, matiza 
Guerra., quien considera que esta 
contratación “responde más a otro 
tipo de intereses que a los objetivos  
de los servicios sociosanitarios”. 

La consejera estima “indispensa-
ble” la plaza de dietista, junto con 
la de la veterinaria actual, porque 
son quienes supervisan la correcta 
alimentación de mayores y depen-
dientes que comen en estos centros 
privados, ya que deben ser dietas 
adaptadas a diferentes patologías 
existentes (diabetes, hipertensión, 
etc.).
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El PSOE pide que se 
mejore la carretera de 
Valleseco a Montañón 
Negro. 
El PSC-PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria ha solicitado al Gobierno 
insular, en la última Comisión del 
Pleno de Infraestructuras, que se 
tenga en cuenta el estado actual de 
la carretera que va de Valleseco a 
Montañón Negro (GC-21) y que se 
actúe de inmediato para mejorar el 
firme asfaltado. 

El consejero socialista Jesús Gonzá-
lez Dumpiérrez explicó que el asfal-
to tiene una brecha central durante 
kilómetros, lo que hace peligrosa la 
conducción por esta vía, que bor-
dea montañas. 

Esta carretera es utilizada por con-
ductores que viven en Valleseco o 
Teror y que pretenden llegar a Fir-
gas, Moya y Fonatanales, o vice-
versa. 

González Dumpiérrez trasladó esta 
petición al consejero de Obras Pú-
blicas, quien se comprometió a re-
visar el estado de la carretera en 
cuestión y tomar las medidas que 
sean necesarias.

Tertulia sobre residuos en Todo Radio.
HEMOS ESTADO EN...  |

7.7 Radio. Programa “Entre Islas”.
El viceporta-
voz socialis-
ta, Augusto 
Hidalgo, fue 
entrevistado 
en el programa 
Entre Islas, 
de 7.7 Radio, 
por José Luis 
Martín. 

Canal 4 TV. Tertulia desde Telde. 

La consejera 
Isabel Guerra 
participa todas las 
semanas en una 
tertulia dirigida 
por Juan Francis-
co Olivares San-
chez en Canal 4 
Televisión (Telde). 

La portavoz so-
cialista, Carolina 
Darias, participó 
en una tertulia, 
moderada por 
Manel Auñón. con 
Vicente Segura, 
Salvador Martinez 
y Raúl Ruiz.
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El PSOE en el Cabildo de Gran 
Canaria se alegra de que 
“por fin” Bravo de Laguna 

se haya dado cuenta de que en los 
dos últimos años se han muerto 
más de 7.000 palmeras en Gran Ca-
naria por su falta de liderazgo, que 
ahora pretende corregir convocan-
do “un frente por la palmera”.

Entre las palmeras muertas se en-
cuentran las del Palmeral Oasis y de 
Maspalomas, el Palmeral de Tony 
Gallardo, las desaparecidas palme-
ras de Tinoca y de la Granja Agríco-
la, las del Barranco de Giniguada, y 
las del Lasso. “¿Qué ha hecho Bra-
vo en dos años? Tras dos años de 
iniciativas por parte del PSOE en el 
Cabildo, ahora es cuando Bravo sale 
con un frente por la palmera cana-
ria, para lavar su imagen”, afirma la 
consejera socialista, Isabel Guerra. 
“Nos alegramos de que haya coor-
dinación entre todas las adminis-
traciones y entidades que puedan 
aportar algo”, añade Guerra.

El Grupo Socialista en el Cabildo 
de Gran Canaria ha presentado en 
este mandato numerosas iniciati-
vas para pedir al Gobierno Insular 
que se preocupara de las palmeras 
de la Isla. Iniciativas, algunas de 
ellas incluso en forma de moción, 
que fueron aprobadas por toda la 
Corporación. 

Así, recordó que el 9 de mayo de 
este año, el PSOE defendió una mo-
ción para pedir al Gobierno insular 

Guerra: “Dos años después, y con 7.000 palmeras 
muertas, nos alegramos de que Bravo se preocupe”.

MEDIO AMBIENTE  |

que protegiera la palmera canaria. 
Indicó que sólo en el Parque de San 
Telmo desde septiembre del pasa-
do año hasta mayo en día habían 
desaparecido, al menos, 12 palme-
ras, que estaban infectadas por la 
diocalandra, conocida vulgarmente 
como Picudín.

El pasado 13 de marzo, el Grupo 
Socialista en el Cabildo propuso a 
la Comisión de Pleno de Medio Am-
biente del Cabildo de Gran Canaria 
que se estudiara el estado actual 
del Palmeral en nuestra isla, espe-
cíficamente los palmerales que son 
silvestres en los fondos de los ba-
rrancos y los palmerales naturales 
de la geografía de Gran Canaria de 
alto valor paisajístico y natural. 

Asimismo, el PSOE solicitó al PP que 
estudiara la viabilidad de elaborar 
un plan insular para la conservación 
y gestión  de las palmeras de Gran 
Canaria que asuma los retos nece-
sarios para la conservación y mejo-
ra de su situación. 

En febrero el PSOE denunció en la 
Comisión del Pleno de Infraestruc-
turas, Territorio y Medio Natural, 
que con urgencia se procediera a 
recuperar y mantener adecuada-
mente las palmeras que se encuen-
tran en la Finca de El Galeón, en 
Santa Brígida. El aspecto que pre-
senta el Palmeral es deplorable por 
la cantidad de palmeras muertas 
y/o enfermas en los márgenes del 
paseo que se ofrece al visitante. 
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El pasado 4 de junio, el 
Interventor General del 
Cabildo Insular de Gran 

Canaria informó desfavorable-
mente y formuló reparo sus-
pensivo del pago de una serie 
de facturas relacionadas con 
la rehabilitación de muros de la 
carretera GC-42 (San Mateo-
Teror). Este hecho se produjo al 
constatar el Interventor que, du-
rante el último trimestre de 2012 
se adjudicaron, de forma directa, 
a través de contratos menores, 
obras de reparación de muros 
de esta carretera, por un impor-
te total de 500.502,77 €, con un 

desglose en 11 contratos que 
van de los cincuenta mil a los 
veinticinco mil euros sin IGIC.

La Intervención destaca en su 
informe que “al concentrarse las 
actuaciones en un mismo perio-
do y en la misma carretera, sólo 
cabía la tramitación de un pro-
cedimiento abierto que respe-
tara los principios generales de 
la contratación pública (…), la 
salvaguardia de la competencia 
y la selección de la oferta eco-
nómica más ventajosa”. En este 
sentido, el Interventor recuerda 
que el límite, curiosamente, de 

los contratos menores de obras, 
los que se adjudican de forma 
directa, sin concurrencia algu-
na, son los 50.000 € más IGIC. 
Cantidad que no superó ningún 
contrato de la misma carretera, 
del mismo muro y en las mismas 
fechas.

Además, dicho informe concluye 
que “se ha comprobado que los 
proyectos ya estaban definidos 
con anterioridad y el Servicio los 
tramita según le permiten sus 
disponibilidades presupuesta-
rias; lo que evidencia la posibili-
dad de preveer la necesidad de 

CARRETERAS |

Augusto 
HidAlgo 
‘El PP trocEó los contratos dE muros dE 
la Gc-42, Evitando El concurso Público’

Sigue en la página siguiente >
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dichas actuaciones y, en conse-
cuencia, la contratación de un 
único contrato”.

El 10 de julio, el Presidente de-
creta el levantamiento del repa-
ro del Interventor para proceder 
al abono de 8 facturas (las otras 
tres ya se habían tramitado).

En este sentido, sí avanzó que 
“resulta insólito que dos sema-
nas después de ser rechazada 
en el Pleno una moción socialis-
ta que pretendía un reparto justo 
y lo menos discrecional posible 
de los contratos menores de es-
tudios y proyectos ejecutados 
por esta institución, nos entere-
mos ahora que están troceando 
los contratos que por obligación 
deben pasar por un trámite de 
concurrencia competitiva para 
ser adjudicados. Nosotros inten-
tando que se eviten suspicacias 
con los millones de euros adjudi-
cados de forma directa por este 
Cabildo y van ellos y lo empeo-
ran. Llueve sobre mojado en la 
Consejería de Obras Públicas, 
convierten los contratos grandes 
en múltiples contratos peque-
ños, saltándose la ley y adjudi-
cándolos de forma directa”.

Hidalgo: “El PP convierte 
los contratos grandes en 
múltiples pequeños, sal-
tándose la ley”.

El consejero socialista Augusto 
Hidalgo añadió que “esperamos 
que las explicaciones dadas en 
la Comisión de Pleno sean más 
convincentes que en el informe 
del Servicio para levantar el re-

paro. Porque argumentar, como 
hacen, que las obras tienen ob-
jetos distintos al distribuirse por 
14 kilómetros del mismo muro 
suena a broma. Lo insólito sería 
que se hubieran hecho 11 con-
tratos para un mismo tramo de 
muro. Obviamente, lo que se 
hizo fue hacer 11 contratos para 
11 tramos distintos, pero del 
mismo muro y, encima, muchos 
adjudicados el mismo día o con 
un día de diferencia. Es evidente 
que se trata de un mismo objeto, 
aunque se tratara de empresas 
distintas, y debería haberse he-
cho un procedimiento negocia-
do con publicidad al superar los 
200.000 € y tratarse de proyec-
tos de obras”.
 
“De hecho, el único argumento 
que compartimos del levanta-
miento del reparo por parte del 
Presidente es el de la existen-
cia de enriquecimiento injusto 
por parte de la administración. 
Dado que las obras ya se han 
realizado y las empresas deben 
cobrar”, explicó. 

“Creemos que la diligencia y la 
rapidez en la gestión de los re-
cursos públicos no puede estar 
reñida con el cumplimiento de la 
ley, en especial cuando de lo que 
se trata es de garantizar la libre 
concurrencia en la adjudicación 
de contratos públicos. Y que se 
adjudique a dedo a empresas 
distintas no sirve de escusa en 
este caso, máxime cuando re-
chazaron darle transparencia 
a la adjudicación de contratos 
menores hace dos semanas en 
Pleno”, finalizó Hidalgo.
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La página web de la Fedac 
(www.fedac.es) promocio-
na distintos productos, en-

tre otros para el vigor masculino, 
al parecer debido a un virus que se 
ha alojado en la web. La consejera 
socialista en el Cabildo de Gran Ca-
naria, Nayra Alemán, que además 
es miembro de la junta rectora de 
la Fedac, critica que los servicios in-
formáticos de la Fedac “hayan sido 
incapaces, hasta hoy, de normalizar 
tal situación, siendo lamentable” 
que al poner la palabra “fedac” en 
cualquier buscador surja como pri-
mer resultado el que se observa en 
la imagen superior.

Kamagra es un estimulante sexual, 

cuyo principal ingredientes es el ci-
trato de Sildenafil. Es el genérico de 
la Viagra. Alemán critica que apa-
rezca esta publicidad. “Es impre-
sentable que la página web oficial 
de un organismo  autónomo del 
Cabildo, como es la FEDAC, permita 
este tipo de publicidad. Es exigible 
al Cabildo que dé a la ciudadanía un 
servicio de calidad. Debe centrarse 
en la defensa y promoción de nues-
tras tradiciones”, asevera Alemán. 

Alemán cuestiona que la empresa 
concesionaria del mantenimiento 
de los servicios informáticos de la 
Fedac, empresa vinculada fami-
liarmente al Presidente de la Fe-
dac y Vicepresidente del Cabildo, 

La página web de la FEDAC promociona pro-
ductos para la virilidad por culpa de un virus.

FEDAC |
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“no haya podido o no haya sa-
bido desvincular la página, que 
debe promocionar la artesanía 
de nuestra isla, con métodos de 
adelgazamiento o píldoras para 
el apetito sexual masculino”.

“Nos parece lamentable que ése 
sea el interés de la corporación 
hacia nuestra artesanía y los pro-
ductos de nuestra tierra. Resulta 
vergonzoso que cualquier per-
sona que quiera informarse de 
nuestras tradiciones en la página 
web oficial de la Fedac, pagada 
con dinero de todos, deba trope-
zarse primero (antes de acceder 
a la página de la Fedac) con esta 
penosa publicidad”, concluye.
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Según los últimos datos oficiales 
de la Encuesta de Población Activa 
(EPA) en el segundo trimestre de 
este año, la tasa de paro (de todas las 
edades) en España es del 26,26% y 
en Canarias del 33,69%. 

Más grave es la tasa de paro en los 
menores de 25 años: en España es 
56,14%, y en Canarias, un 65,37%, 
una de las tasas de desempleo juve-
nil más altas de Europa.

Los socialistas nos alegramos del 
descenso del desempleo, pero nos 
preocupa la destrucción de empleo 
que se ha producido, tanto a nivel 
nacional como regional.

No es lo mismo que baje el paro, 
que el hecho de que suba el empleo. 
El Gobierno del Partido Popular ha 
realizado declaraciones demasiado 
truinfalistas.

Así, en Canarias en el segundo tri-
mestre de 2013 había 730.700 ocu-
pados, 9.000 menos que en el primer 
trimestre de 2013 y 17.100 empleos 
menos que en el segundo trimestre 

de 2012.

Canarias ha aumentado la población 
activa (edad de trabajar) en 16.600 
personas, mientras que en el Estado 
se ha producido un descenso.  

Hay que significar que si bien el 
paro está bajando en buena medida 
es porque cada vez mas gente tira 
la toalla y desiste de buscar empleo 
o bien porque abandonan el país, 
como está sucediendo con nuestros 
jóvenes. 

Los socialistas manifestamos una 
vez nuestro rechazo a la reforma la-
boral, que ha permitido más despi-
dos y más precariedad en el empleo.

No podemos obviar que un millón de 
trabajadores han perdido su empleo 
desde que el Partido Popular llegó al 
Gobierno, y los que lo han conser-
vado han visto cómo sus contratos 
cada vez son más precarios, traba-
jando más horas y ganando menos.

Nuestros jóvenes no son nuestro fu-
turo, son nuestro presente. Y el ca-
mino que se les ofrece es la salida 
del país (volvemos a ser un pais de 
emigración) o el desempleo crónico.

Ante esto, los socialistas, a dife-
rencia del Gob, no nos resignamos. 
Hemos exigido a Europa más recur-
sos para el plan de empleo juvenil, 
pues no era admisible que Europa 
diera 40 mil millones de euros para 
los bancos y 6 mil millones de euros 
para empleo juvenil para 7 años. Y 
lo conseguimos bajar a 2 años. 

Sabemos que es insuficiente y por 
eso hemos reclamado 21 mil millo-

nes de euros en 7 años.

Los socialistas hemos exigido al Go-
bierno de España políticas específi-
cas para evitar que nuestro país siga 
desperdiciando tanto talento, porque 
eso es lo que está sucediendo con la 
salida de nuestros jóvenes.

En Gran Canaria, los socialistas he-
mos presentado iniciativas en ma-
teria de empleo juvenil. Así, hemos 
planteado al Gobierno de la isla un 
plan de empleo juvenil. 

Desde el Cabildo de Gran Canaria, 
también hemos pedido al grupo de 
gobierno que adecúe las políticas 
de juventud a la situación actual, 
fomentando nuevos cauces para ac-
ceder al empleo o a la creación de 
empresas, como el cooperativismo.

Propusimos potenciar el cooperati-
vismo como fórmula de creación de 
empleo, y para ello, el cabildo puede 
poner al alcance de los jóvenes fór-
mulas que le ayuden a conseguirlo, 
como por ejemplo, indicarles dónde 
están los nuevos yacimientos de em-
pleo. La consejera de Juventud del 
Cabildo tiene que pisar la realidad, 
y adaptarse a este tiempo de crisis, 
y con lo poco que pueda tener esta 
consejería, priorizar objetivos. Y 
desde el PSC-PSOE, creemos que 
éste puede ser uno de ellos.

En noviembre del pasado año los 
socialistas pedimos al gobierno de 
Bravo que en las convocatorias de 
las actividades que se lleven a cabo 
por la Consejería de Juventud e 
Igualdad se preste especial atención 
a jóvenes con dificultades económi-
cas y en riesgo de exclusión social.

Se hace necesario un cambio radical 
en las políticas de juventud que se 
llevan a cabo en el Cabildo de Gran 
Canaria. Un cambio que se adecúe a 
la situación actual.

Los jóvenes, nuestro presente.
Por Carolina Darias, portavoz del PSOE en el Cabildo de Gran Canaria. 


